



**HAUT-COMMISSARIAT  
DE LA RÉPUBLIQUE  
EN NOUVELLE-CALÉDONIE**

*Liberté  
Égalité  
Fraternité*

Nouméa, le 22 mai 2024

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### **POINT DE SITUATION SUR LES GRAVES TROUBLES À L'ORDRE PUBLIC EN NOUVELLE-CALÉDONIE – 22/05/24 – 11H00**

La nuit a été plus calme que la précédente, malgré deux incendies dans l'agglomération de Nouméa. Les 1050 renforts des forces de sécurité intérieure et de la sécurité civile présents sur place sont engagés en continu sur le terrain et seront bientôt au complet. Les unités du GIGN et du RAID sont déployées sur les points hautement sensibles.

Les opérations d'accompagnement des touristes français et étrangers encore présents sur l'archipel ont débuté. Une centaine de touristes ont déjà regagné leurs territoires grâce à des vols affrétés par leurs autorités. Ces opérations se prolongeront jusqu'à la réouverture de l'aéroport international de La Tontouta.

Les opérations de déblaiement des axes routiers se poursuivent, avec le concours des policiers et des gendarmes qui en assurent la sécurisation. Plus de 90 barrages ont déjà été neutralisés et sont progressivement nettoyés, grâce au soutien d'entreprises privées.

Le bilan des personnes décédées n'a pas évolué. 84 policiers et gendarmes ont été blessés depuis le début des troubles à l'ordre public. Au total, plus de 280 émeutiers ont été interpellés, dont plus d'une vingtaine sur la journée d'hier. Des renforts permanents ont été installés dans les quartiers de Dumbéa, Païta et du Mont-Dore. Des opérations de sécurisation ont été menées dans les quartiers de Vallée-du-Tir, Tuband, Ducos et Normandie.

27 commerces ont pu rouvrir et sont progressivement réapprovisionnés.

Les mesures d'interdiction de rassemblements, de transport d'armes et de vente d'alcool ainsi que le couvre-feu de 18 heures à 6 heures sont maintenues jusqu'à la fin de l'état d'urgence.

**Le Président de la République, le ministre de l'Intérieur et des Outre-mer, le ministre des Armées et la ministre déléguée chargée des Outre-mer arriveront jeudi en Nouvelle Calédonie pour installer une mission de dialogue.**

**Contact presse**  
**Bureau de la communication interministérielle**

Tel : (+687) 83 09 17 – Coralie WAGNER  
Mail : [communication@nouvelle-caledonie.gouv.fr](mailto:communication@nouvelle-caledonie.gouv.fr)  
[www.nouvelle-caledonie.gouv.fr](http://www.nouvelle-caledonie.gouv.fr)

1 rue du Maréchal FOCH, BP C5,  
98 844 Nouméa Cedex